

¿LUPHAR SIRVE? ¿ES POSIBLE DERROTAR AL GOBIERNO?

Existe un sentimiento general de impotencia, como que no se puede hacer nada para enfrentar al gobierno, y que cualquier tipo de acción que hagamos resultaría insuficiente. La resultante de ello es una apatía general y la tendencia a querer "salvarse" por la individual.

Pero nuestra propia historia demuestra que eso no es así. Al contrario de lo que muchos piensan, la lucha contra los despidos en 2018 no fue en vano. En primer lugar, porque gracias a la participación masiva de todo el INTI, el conflicto se instaló a nivel nacional, generando un enorme apoyo de toda la población, lo que sentó condiciones favorables para conquistar la reincorporación ante el cambio de gobierno, algo que hubiera sido imposible sin esa lucha.

Además, el conflicto del INTI aportó a detener los despidos masivos en todo el Estado. Cuando en 2017 el gobierno de Macri ganó las elecciones de segundo término, se la creyeron y aceleraron el ritmo del ajuste. En ese contexto tratan la reforma previsional, que contó con una fuerte resistencia obrera frente al Congreso. La votación la ganaron, pero sufrieron una derrota política en la calle, que terminó profundizando la crisis política. Y ojo, esto no lo decimos nosotros nada más: lo admitió Marcos Peña en una entrevista radial el 11 de abril.

Luego de esa jornada se profundizaron los despidos masivos en el Estado, con una importante respuesta de las y los trabajadores. En el verano del 2018, cuatro conflictos dieron una pelea muy masiva: Hospital Posadas, mineros de Río Turbio, Astilleros Río Santiago, y el INTI.

En conjunto, estos cuatro grandes conflictos, sumado a la jornada "de las 14 toneladas de piedras" lograron ponerle un freno a la política de despidos masivos en el Estado, más allá de la resolución final y transitoria de cada uno de ellos.

Sumate a El Catalizador colaborando con la distribución de este boletín en tu sector de trabajo, aportando notas o información ¡Un mundo nuevo no solo es posible, sino urgentemente necesario!

elcatalizadordelinti@hotmail.com  **El Catalizador** www.prtarg.com.ar

Abril de 2024

EL CATALIZADOR



¡CADA VEZ MÁS POBRES!

Téc. Monotributista:

\$273.000

Técnico C4:

\$550.233

Canasta Básica Familiar (línea de pobreza):

\$773.385

Canasta Familiar ATE-INDEC (lo que mínimamente debiéramos cobrar):

\$ 1.163.391



α *¿No pasa nada?*

β *Rumores que huelen feo*

γ *¿Luchar sirve?*

¿NO PASA NADA?

El plan del gobierno es una declaración de guerra a todo el pueblo trabajador, en donde pretenden mostrarse como una muralla infranqueable. Sin embargo, cientos de luchas –muchas veces silenciadas- se producen en todo el país y lo van haciendo retroceder: movilización obrera en Villa Constitución, paro de transporte por aumento salarial (colectivos y trenes), paros silenciados en fábricas como Algodonera Avellaneda (grupo Vicentín), y fuertes cuestionamientos en todo el pueblo trabajador a direcciones sindicales que trabajan abiertamente para boicotear conflictos.

A todo esto debemos agregar el conflicto por recorte presupuestario en universidades, y la respuesta, aunque todavía insuficiente, de distintos sectores estatales a los despidos masivos (como la movilización de ANSES).

Aunque pareciera que se trata de todas cuestiones puntuales y aisladas, forma parte de la resistencia general a esta política. Cada lucha aporta un grano de arena hacia el objetivo que hoy tenemos como clase trabajadora: derrotar el plan del gobierno

RUMORES QUE HUELEN FEO

Desde el jueves 11 corren fuertes rumores de que se está premando un recorte de personal del 30%. El mismo día RRHH extendió intimaciones para aquellos que están en edad jubilable; y el mismo día, la JI de ATE se reunió con las autoridades, aunque en lugar de convocar a una asamblea para informar lo conversado y dar el debate de cara a los trabajadores, decidieron enviar un comunicado para clamar aguas y postergar la asamblea que debía realizarse el día 18.

No es nuestra intención “divulgar rumores” pero tampoco podemos ser tan ingenuos...

La asamblea de sector es el ámbito de organización natural de las y los trabajadores. Allí es donde podemos debatir más afondo los problemas, y donde todos los compañeros de trabajo pueden involucrarse plenamente en la elaboración de propuestas de acción, tanto del sector, como de cara a la asamblea general.

Durante los años 2016 y 2017 hubo una proliferación muy importante de estas asambleas, formando un movimiento de base que le daba continuidad a la movilización en el instituto. Fue gracias a esas asambleas que se pudo realizar el acampe del 2018, y llenarlo de vida con distintas actividades.

Pero su importancia durante ese conflicto va más allá: Cuando el ... nos enteramos que se estaban preparando telegramas de despido, se realizó una reunión abierta en el local de ATE. Ante la falta de precisiones, se decidió volver a los sectores de trabajo y esperar a que haya mayores novedades por la tarde, aunque sin una convocatoria a asamblea.

Ese día, en todos los edificios del INTI hubo asambleas, que decidieron salir a las esquinas del PTM a debatir la situación, y en esas asambleas conjuntas se decidió acudir masivamente al local de ATE, donde se realizó una asamblea de unos 1000 trabajadores. En esa asamblea se decidió cortar Av. Gral. Paz como respuesta inmediata a los despidos, cuyos telegramas todavía no habían llegado.

El corte total de una mano en Av. Gral. Paz mano riachuelo, y parcial hacia Rio de la Plata duró más de dos horas, hasta que nos retiramos al PTM. Allí, se realizó otra asamblea donde se definió la permanencia. Todo esto, un día viernes.

Si no hubiera sido por el aceitado ejercicio y la velocidad de respuesta de esas asambleas de sector, la permanencia no hubiera sido posible y el día lunes nos hubiéramos encontrado con un INTI completamente cerrado para los despidos.

No es casualidad que la reestructuración del INTI llevada a cabo por el macrismo haya apuntado justamente a desguazar el sistema de centros, que era nuestra forma natural de trabajo.

Es importante que retomemos estas asambleas, como lo han hecho las y los trabajadores de Física-SAC-SAI, y de Química-Ambiente, en convocatorias realmente muy nutritas.

Ante los rumores, la desinformación, o cualquier otro acontecimiento que ponga en vilo nuestras condiciones laborales, el acto reflejo que debemos asumir es la asamblea de sector y el diálogo entre compañeros, porque desde allí podremos construir la masividad necesaria para derrotar el plan del gobierno.

SABÍAS QUE...

Según un estudio de CEPA, la ejecución presupuestaria en la Secretaría de industria y desarrollo productivo cayó un 83% en términos reales respecto al año anterior. Además del ajuste presupuestario tenemos que agregar entonces la subejecución, lo cual reafirma que la plata está.